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31 de octubre de 1970: Se habilitó la nueva Central Telefónica Automática de 

la ciudad de José C. Paz, con sistema de servicio medido y telediscado, 

cumpliéndose así una de las grandes ambiciones de la población de contar 

con un moderno y eficaz medio de comunicación.  

 

  El periódico “Avance”1 bajo el título “Habilitan la Nueva Central Telefónica 

en José C. Paz”, introduce al artículo publicado expresando “Con un acto de suma 

trascendencia, tuvo efecto el 31 de octubre ppdo, la habilitación de la nueva 

central telefónica automática de la ciudad de José C. Paz, con sistemas de 

servicio medido y telediscado. Cumplióse así una de las grandes ambiciones de la 

población de contar con un moderno y eficaz medio de comunicación, cuyas 

ventajas y beneficios resultaría obvio enumerar”. 

 

 
Edificio de la Central Telefónica de José C. Paz 

 

  Efectivamente, la ambición venía desde comienzos de la década del 

sesenta, podemos verlo en la convocatoria que realizaba la Comisión Pro-

autonomía de José C. Paz en septiembre de 19652: “Siendo que el teléfono es 

hoy una necesidad para la rápida comunicación dentro y entre los pueblos y 

ciudades, que nuestra futura ciudad aún no tiene el sistema directo y automático 

con el gran Buenos Aires, a pesar de pertenecer a ese enorme cinturón de la 

Capital Federal, y considerando que son muchos los comerciantes, industriales, 

profesionales y familias que desearían tener ese medio de comunicación, el 

                                                 
1
 Periódico Avance Nº 44, noviembre de 1970. 

2
 Periódico Autonomía Nº 2, septiembre de 1965. 
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Movimiento Pro-autonomía de José C. Paz, solicita a los vecinos interesados para 

que a la brevedad se inscriban o reiteren su pedido en la oficina de Teléfonos del 

Estado”. 

  Con este aviso, la Comisión Pro-autonomía motivaba a los vecinos para 

solicitar el teléfono automático, ya que hasta entonces las comunicaciones 

telefónicas eran vía operadora. Además, se pedía a los solicitantes que se lo 

informen a la Comisión Pro-autonomía, dado que esta estaba realizando un censo 

de solicitantes para presentarlo ante las autoridades de ENTel, ya que las mismas 

no consideraban suficientes los pedidos que se habían realizado hasta entonces 

para adoptar el sistema directo y automático en José C. Paz  

  Recalcaba, además, que era “de suma importancia que lo soliciten a la 

brevedad, por cuanto el mayor número de pedidos puede determinar a los 

funcionarios a extender las líneas desde San Miguel, tal como se había 

proyectado en el año 1960 y que no se sabe por qué razones quedó sin 

realizarse”. 

  Con el golpe de Estado en 1966 cesó su actividad la Comisión Pro-

autonomía y será el Centro de Comerciantes e Industriales a principios de 19683, 

el que “intentará una vez más pedir a ENTel, la posibilidad de conseguir los 

teléfonos automáticos para la ciudad”. 

  Al efecto, el Centro de Comerciantes e Industriales de José C. Paz, formará 

una subcomisión, que quedó integrada por Juan Gardoni, Juan P. Maggiolo. 

Edgardo J. Gardoni, Carlos A. Capurro, Jorge Tormo, Ferrucio Guerin, Turido 

Marchetti, Rafael Paredes, Ramón Prat y Mariano Menéndez. 

   La Comisión inició las tratativas ante ENTel y en septiembre de 1968 se 

firmaba el contrato, por medio del cual la empresa telefónica se ocupaba del 

proyecto, los planos y demás detalles y la Comisión debía encarar todo lo 

concerniente al terreno, edificio, equipos y plantel exterior, como así también el 

contralor de los adherentes.  

  Dos meses después de firmar el contrato, el 24 de noviembre de 1968 se 

ponía la piedra fundamental. 

  “La tarea no fue nada fácil, demandando ingentes esfuerzos y 

extraordinaria dedicación y con el complemento del notable tesón puesto de 

manifiesto por la aludida Comisión… la misión se cumplió con todo éxito ante de 

los tres años, ya que la central se completó en sus 1.200 teléfonos”. El mismo 

periódico “Avance” había recalcado esta labor en el día de la inauguración de la 

Central Telefónica4: “con la mediación directa del centro de Comerciantes e 

Industriales de esa ciudad y el esfuerzo de hombres activos y emprendedores, 

con la franca colaboración de la población pudo materializarse este notable 

adelanto que significa una avanzada de progreso efectivo”. 

 

                                                 
3
 Periódico Avance Nº 47, marzo de 1971. 

4
 Periódico Avance Nº 44, noviembre de 1970. 
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Construcción del edificio de la Central Telefónica 

 

  El 31 de octubre de 1970, la ceremonia de inauguración de la Central 

Telefónica se inició con la bendición del edificio, oficio que estuvo a cargo de 

Monseñor Armoldo Blois, Vicario General de la Diócesis de San Martín y párroco 

de San Miguel Arcángel. 

  Inmediatamente hizo uso de la palabra el ingeniero Pedro Pheler, gerente 

de la empresa Siemens Argentina S.A., quien “destacó el espíritu progresista de 

los directivos del Centro de Comerciantes e Industriales, ente que posibilitó la 

habilitación del moderno sistema, con capacidad para 1.200 líneas”. A 

continuación hizo uso de la palabra el coronel Oscar Dietrich, en representación 

del titular de ENTel. 

   Terminados los discursos, el intendente de facto de General Sarmiento, Dr. 

Arturo A. Cardoso, efectuó el primer llamado, siendo el destinatario el Dr. Eduardo 

Forte, el primer médico que se instaló en José C. Paz en el año de 1921. 

 
Teléfonos para telediscado 

  Inmediatamente se procedió al corte de cintas que estuvo a cargo de Dr. 

Arturo A. Cardoso, Intendente de facto de General Sarmiento; el Ingeniero Alberto 
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Orís, presidente de ENTel; y Juan Gardoni, Presidente del Centro de 

Comerciantes e Industriales de José C. Paz. Acto seguido todos los invitados 

recorrieron el edificio, conociendo las maquinarias e instalaciones en general. 

 

 
Corte de cintas habilitando la Central telefónica 

   

  A continuación, la Empresa Siemens ofreció un lunch en las instalaciones 

del Colegio Parroquial, e inmediatamente el Centro de Comerciantes e 

Industriales brindó una cena de agasajo a las autoridades e invitados presentes, 

“desarrollándose un interesante programa artístico bajo la conducción del 

animador Osmar Cogo”. 

 


